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サッカー部保護者の皆様、ＯＢの皆様、日頃より本校サッカー部の活動にご理解とご協

力を賜りまして、感謝申し上げます。 

 
 先日 2 月 2 日（月）、恒例の体育部 OB 会総会が開催されました。恒例というのには二

つ意味がありまして、一つは毎年開いている総会が今年もあったという意味で、もう一つ

は毎年必ず 2 月 2 日に開かれている総会が今年も同日あったという意味です。 
サッカー部の参加者は幹事の山岳部、応援団をのぞくと野球部OBの40名に次ぐ21名。

また体育部 OB 会の第 45 回功労賞受賞者 20 名のうちサッカー部 OB の受賞者は 3 名。

山東の体育部のなかでもサッカー部の存在感の大きさを感じました。受賞者は以下の方々

です。 
工藤玄光先輩（山東第 11 回卒）、伊藤八右衛門先輩（17 回卒）、皆川節先輩（19 回卒）1 
ちなみに顧問今野は当日欠席した工藤先輩の代わりに壇上で工藤先輩の分の表彰を受け

たのですが、恥ずかしさに笑いがこみ上げ、笑いをこらえるのに苦労しました。そのとき

の様子が山東サッカーOB 会 HP に載っており、そこには「神妙にしている」とあったの

ですが、実は、笑いがばれないように下を向いていたのです。 
総会、懇親会で盛り上がった後は、サッカー部 OB だけで二次会へ。OB の方々の現役

に対する熱い思いを感じつつ、このような先輩方の激励があるから現役も頑張れることを

改めて実感しました。現役諸君は、自分のために、自分たちのために頑張れば良いと思います

が、自分たちの頑張りが多くの方の喜びにもつながっているという事実だけはかみしめてほしい

ものです。 
 

                                                  
1 参考までに、今年の 2 年生の卒業年は、第 60 回卒となります。記念の年ですね。 



 
山東は年度末、年度初めにかけ、ここ三十年ばかり毎年千葉に遠征に行っておりました。

選手たちは春の宿泊を含む遠征に「チバエン」という略称まで用いて、楽しみにしており

ました。ただ一昨年度よりこれまでの千葉の大会がなくなった関係で、どこに強化遠征に

行くか、頭を悩ませる事態となりました。昨年度は千葉の後継の大会のお世話になりまし

たが、今年度は静岡の大会を紹介してくださる方がおりましたものですから、苦渋の決断

で千葉の方々にお断りを申し上げました。長年、山形東をはじめ山形の多くのチームの面

倒を見てくださっていた千葉の方々には、大変申し訳ない気持ちを抱えながらも、強豪ひ

しめく静岡の大会に参加する決心をいたしました。 
ところが！ レベル的に山東サッカー部の出場可能な大会の中で日程的に合うものがな

く、こちらも参加できないことが分かりました。山東がたびたび全国大会に行くような強

豪であれば参加可能な日程の大会があったのですが、ここ何年も全国大会から遠ざかってし

まっているレベルでは都合の良い日程の大会には参加できないとのこと。 
よって急遽、茨城への遠征にすることにいたしました。茨城遠征の行く先も二転三転し

たのですが、結果的には大学のチームも参加するレベルの高い大会に出場できることにな

り、喜んでいます。日程は 3 月 30 日から 4 月 2 日までの 3 泊 4 日です。ただ宿泊数は前

後で伸びるかもしれません（伸ばしてもっと試合ができるよう日程調整している最中で

す）。ですから出発が 3 月 29 日になるかもしれませんし、到着が 4 月 3 日になるかもし

れません。本決まりになりましたら、またご連絡いたします。 
どんな遠征先からも「ぜひに」と云われるチームを目指します。 

 

 
昨年保護者の方々に開いていただいた「お疲れ様会」の折に、選手諸君にこう伝えまし

た。「今年のサッカー部（１、２年生）の学業成績が悪い、もっと勉強しなさい」。課題テ

ストならぬ実力テストである第 6 回学力考査が終わり、サッカー部の成績を調べてみまし

た。すると衝撃的事実が・・・。 
2 年文系の平均３８６．６点（900 点満点）に対して文系サッカー部員の平均は３３７．５。平

均を 50 点も下回っています。2 年理系の平均４２４．１（900 点満点）に対して理系サッカ

ー部員の平均が３８５．５。こちらも 40 点あまり全体平均を下回っています。１年生は全体

平均４３６（800 点満点）に対して、1 年サッカー部の平均は４０９。27 点差ついています。

これまでサッカー部の先輩方は、部活動のみならず勉強も頑張ってきました。1、2 年生が

山東サッカー部の伝統を引き継いでいないことに強い不満を覚えます！また先輩方は授業の

体育では主導的な役割を果たしてきました。しかし今年の１、２年生は体育における頑張

りが少ない、静かである、と体育の教員からお叱りを受けています。サッカーだけしていれ

ば強くなると思ったら大間違いだ！！！と強く言いたいと思います。 
もちろん山東サッカー部の日程はハードなものであり、勉強がおろそかになりがちです

が、先輩方は両立させてきたのです。１、２年生諸君の猛省と、新たな行動を求めます。 


